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Terminaisons des participes 
passés RÉSUMÉ 

1er 
groupe 

2ème 
groupe 3ème groupe 

Dernière lettre (selon Bescherelle) É I É I S T U 
TERMINAISON -é -i -é - i -ï -is -it -s -os -us -t -nt -rt -u -û -us 
Dernier son é i é i i o ous u ai i in r u 

  
 I S T U 
Termin. -IS -IT -US -OS -OUS -(AI)T -(EIN)T -(R)T -U -Û 
son i i u o ou ai in r u u 
Exemples acquérir dire inclure clore absoudre faire peindre ouvrir tenir devoir 

je / j’ ai acquis ai dit ai inclus ai clos ai absous ai fait ai peint ai ouvert ai tenu ai dû 
tu as acquis as dit as inclus as clos as absous as fait as peint as ouvert as tenu as dû 

il / elle / on a acquis a dit a inclus a clos a absous a fait a peint a ouvert a tenu a dû 
nous avons acquis avons dit avons inclus avons clos avons absous avons fait avons peint avons ouvert avons tenu avons dû 
vous avez acquis avez dit avez inclus avez clos avez absous avez fait avez peint avez ouvert avez tenu avez dû 

ils / elles ont acquis ont dit ont inclus ont clos ont absous ont fait ont peint ont ouvert ont tenu ont dû 

Les classiques auxiliaire auxiliaire être + verbe forme pronominale   -ER (1er groupe) exception -IR (2ème groupe) 
Terminaison   -é    -é -é(e)/s i 

Exemples auxiliaire 
être 

auxiliaire 
avoir être + aller se méfier être avoir aimer naitre finir 

Je/ j’ suis ai suis  allé(e) me suis méfié(e) ai été ai eu ai aimé suis né(e) ai fini 

Tu es as es  allé(e) t’es méfié(e) as été as eu as aimé es né(e) as fini 

Il / elle / on est a est  allé(e) s’est méfié(e) a été a eu a aimé est né(e) a fini 

Nous sommes avons sommes allé(e)S nous sommes méfié(e)S avons été avons eu avons aimé sommes né(e)S avons fini 

Vous êtes avez êtes allé(e)S vous êtes méfié(e)S avez été avez eu avez aimé êtes né(e)S avez fini 

Ils -elles sont ont sont allé(e)S se sont méfié(e)S ont été ont eu ont aimé sont né(e)S ont fini 

{ % % % % % } 
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(Verbes en -RE et –IR, puis par ordre alphabétique) 

 -RE 

Verbes en…. 
 

-DRE -IRE -TRE …RE 

-DRE -DRE AUTRE -INDRE -SOUDRE -AIRE -IRE -IRE -TRE …RE 

Termin.  -u -is -int -ous -ait -it -u -é -is -u -i -os -u 
Dernier  
son u i in ou ai i u é i u / û i o u 

Exemples 

coudre 
(cousu) 

prendre 
(pris) 

craindre 
(craint) 

absoudre 
(absous) 

faire 
(fait) 

confire 
(confit) 

boire 
(bu) 

naitre 
(être 
né(e)s) 

mettre 
(mis) 

battre 
(battu) 

suivre 
(suivi) 

clore 
(clos) 

conclure 
(conclu) 

moudre 
(moulu) 

 joindre 
(joint) 

 traire 
(trait) 

cuire 
(cuit) 

croire 
(cru) 

  Connaitre 
(connu) 

  vaincre 
(vaincu) 

rendre 
(rendu) 

 peindre 
(peint) 

  dire 
(dit) 

lire 
(lu) 

     vivre 
(vécu) 

     écrire 
(écrit) 

plaire 
(plu) 

  croitre 
(crû) 

   

 
 -IR 

Verbes en… 
-ILLIR -OIR -RIR -IR (autres) 

-ILLIR -EOIR -OIR -OIR -RIR -IR -ÏR -IR 
Termin. -i -is -u -û -is -rt -u -i -ï -u 
dernier  
son i i u u i r u i i u 

Exemples 

assaillir 
(assailli) 

asseoir 
(assis) 

falloir 
(fallu) 

devoir 
(dû) 

acquérir 
(acquis) 

couvrir 
(couvert) 

courir 
(couru) 

dormir 
(dormi) 

haïr  
(haï) 

tenir  
(tenu) 

bouillir 
(bouilli) 

surseoir 
(sursis) 

recevoir 
(reçu) 

mouvoir 
(mû) 

 mourir  
(être mort(e)s) 

 finir 
(fini) 

ouïr  
(j’ai ouï)* 

vêtir  
(vêtu) 

cueillir 
(cueilli) 

 savoir 
(su) 

    fuir 
(fui) 

  

  voir  
(vu) 

    servir 
(servi) 

  

  vouloir 
(voulu) 

    sentir 
(senti) 

  

INFINITIF  
1 

* n’existe que sous cette forme 
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(puis verbes par ordre alphabétique) 
verbes en … -er 3ème groupe -ir -ïr        

DERNIER  
SON É I U 

AUTRES SONS 

AI IN OU/O R 
Termin. -é -i -ï -is -it -u -û us -ait -t -s  -rt 

Exemples 

aimé 
(aimer) 

être + 
allé(e)s 
(aller) 

fini  
(finir) 

haï  
(haïr) 

acquis 
(acquérir) 

agit  
(agir) 

battu 
(battre) 

lu  
(lire) 

crû 
(croître) 

inclus 
(inclure) 

fait 
(faire) 

craint 
(craindre) 

absous 
(absoudre) 

couvert 
(couvrir) 

chanté 
(chanter) 

être + 
né(e)s 
(naitre) 

accompli 
(accomplir) 

j’ai ouï*  
(ouïr) 

assis 
(asseoir) 

confit 
(confire) 

bu  
(boire) 

il a plu* 
(plaire) 

dû  
(devoir)  trait 

(traire) 
joint  
(joindre) 

clos 
(clore) 

être + 
mort(s)s 
(mourir) 

joué  
(jouer) 

été  
(être) 

cueilli 
(cueillir)  mis 

(mettre) 
cuit 
(cuire) 

Conclu 
(conclure) 

reçu 
(recevoir) 

il a mû * 
(mouvoir)   peint 

(peindre)   

  dormi 
(dormir)  pris 

(prendre) 
dit  
(dire) 

connu 
(connaitre) 

rendu 
(rendre)       

  fui  
(fuir)  sursis 

(surseoir) 
écrit 
(écrire) 

couru 
(courir) 

tenu 
(tenir)       

  ri  
(rire)    cousu 

(coudre) 
vaincu 
(vaincre)       

  senti 
(sentir)    cru 

(croire) 
vécu 
(vivre)       

  servi 
(servir)    eu  

(avoir) 
vêtu  
(vêtir)       

  suivi 
(suivre)    il a fallu* 

(falloir) 
vu  
(voir)       

           * n’existe que sous cette forme   
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* n’existe que sous cette forme 
 
  Pour savoir quelle lettre mettre à la fin de ton participe passé, tourne la phrase au féminin et tu entendras la terminaison.  

Exemple :   .  

Verbes en … -er 3ème groupe -ir -ïr          
DERNIÈRE 
LETTRE É I S T U 
Termin. -é -i -ï -is -s -it -ait -nt -rt -u -û 
dernier  
son é i i divers i ai in r u 

Exemples 

aimé 
(aimer) 

être + 
allé(e)s 
(aller) 

fini  
(finir) 

haï  
(haïr) 

acquis 
(acquérir) 

clos 
(clore) 

agit  
(agir) 

fait 
(faire) 

craint 
(craindre) 

couvert 
(couvrir) 

battu 
(battre) 

lu  
(lire) 

crû 
(croître) 

chanté 
(chanter) 

être né(e)s 
(naitre) 

accompli 
(accomplir) 

j’ai ouï* 
(ouïr) 

assis 
(asseoir) 

absous 
(absoudre) 

confit 
(confire) 

trait 
(traire) 

joint  
(joindre) 

être + 
mort(e)s 
(mourir) 

bu  
(boire) 

il a plu* 
(plaire) 

dû 
(devoir) 

joué  
(jouer) 

été  
(être) 

cueilli 
(cueillir)  mis 

(mettre) 
inclus 
(inclure) 

cuit 
(cuire) 

 peint 
(peindre)  conclu 

(conclure) 
reçu 
(recevoir) 

il a mû * 
(mouvoir) 

  dormi 
(dormir)  pris 

(prendre)  dit  
(dire) 

  
 connu 

(connaitre) 
rendu 
(rendre)  

  fui  
(fuir)  sursis 

(surseoir)  écrit 
(écrire) 

  
 couru 

(courir) 
tenu 
(tenir)  

  ri  
(rire)     

  
 cousu 

(coudre) 
vaincu 
(vaincre)  

  senti 
(sentir)     

  
 cru 

(croire) 
vécu 
(vivre)  

  servi 
(servir)        eu  

(avoir) 
vêtu 
(vêtir)  

  suivi 
(suivre)        il a fallu* 

(falloir) 
vu  
(voir)  

DERNIERE LETTRE 
3 

(Par ordre alphabétique) 
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  

 
Bonjour ! J’espère que ces tableaux vous seront utiles. Je me suis bien embêtée avec ces classements  et bien-sûr il y aurait d’autres façons de procéder, d’autres rangements, 
d’autres choix. J’ai changé d’avis moult fois, déplacé, redéplacé les colonnes, je suis revenue en arrière…alors j’espère que ça vous plaira… 
 
Puisque le cerveau fonctionne différemment pour chacun, j’ai choisi de séquencer les terminaisons des différents participes, selon l’utilisation.  
 
J’ai donné l’exemple d’un verbe « représentant » de sa famille à chaque fois, j’espère que la plupart y sont. Pour le rangement des verbes proprement dits, je les ai classés par 
ordre alphabétique.  
 
Sur la première page, le premier petit tableau rappelle les auxiliaires, et a quelques exemples de sortes des participes passés (1er et 2ème groupes). 
 
Ensuite, j’ai fait un tableau récapitulatif des principales terminaisons depuis LA DERNIERE LETTRE, tel que le Bescherelle le propose, en y ajoutant des détails.  
 
Le 3ème tableau est un exemple des déclinaisons des principaux verbes, rangés par terminaisons/dernière lettre (Bescherelle ne m’a pas aidé sur ce coup-là, (voir p.40 de l’édition 
1990). 
 
La deuxième page contient les verbes du 3ème groupe par TERMINAISON DE LEUR INFINITIF en premier lieu puis par sous-groupe. 
 
La troisième page fait la part belle au DERNIER SON entendu, avec, par la suite, les déclinaisons par terminaisons écrites. 
 
Enfin la quatrième page est un tableau avec la dernière LETTRE ÉCRITE, pour que tous les chemins mènent à Rome  
 
Avec toute mon affection,  
 

Lyne | 


